
 

Gemeinde Balge
P R O T O K O L L

Sitzung des Rates der Gemeinde Balge

Sitzungstermin: Dienstag, 15.03.2022

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 20:02 Uhr

Ort, Raum: Sitzungsraum des Rathauses, Rathausstr. 14, 31608 Marklohe-Lemke

Vorsitz

Bürgermeister/in
Frau  Tina Wohlers

stimmberechtigte Mitglieder

stv. Bürgermeister/in
Herr  Torben Bergmann
stv. Bürgermeister/in
Herr  Johannes Schlemermeyer
Ratsmitglied
Herr  Dennis Lehmkuhl
Ratsmitglied
Herr  Cord Meyer
Ratsmitglied
Frau  Larissa Michailoff fehlt entschuldigt
Ratsmitglied
Herr  Wilken Möhring
Ratsmitglied
Herr  Jan Heinrich Noltemeier
Ratsmitglied
Herr  Marc Prinzhorn
Ratsmitglied
Herr  Stefan Ruffer fehlt entschuldigt
Ratsmitglied
Herr  Andreas Schlüter

Verwaltung

Protokollführerin
Frau  Christine Wehrenberg
stv. Gemeindedirektor/in
Herr  Wilfried Imgarten
Gemeindedirektor/in
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Frau  Nadine Schlier

T a g e s o r d n u n g:

Öffentlicher Teil

1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit, der Beschlussfähigkeit 
sowie der Tagesordnung

2 Genehmigung des Protokolls vom 16.11.2021

3 Bericht der Gemeindedirektorin

3.1 Arbeitskreis  Dorfentwicklungsplanung

3.2 Breitband

4 Einwohnerfragestunde

4.1 Veranstaltungsort Ratssitzung

4.2 Osterfeuer/Brauchtumsfeste

5 Beschluss über die Haushaltssatzung und den Haushaltsplan 2022
Vorlage: BA/2022/001

6 Satzung über die Gewährung von Aufwandsentschädigungen sowie Erstattung des Ver-
dienstausfalles und der Reisekosten bei ehrenamtlicher Tätigkeit (Aufwandsentschädi-
gungssatzung)
Vorlage: BA/2022/003

7 Städtebauförderung

hier: Beschluss über die 2. Fortschreibung des interkommunalen integrierten Ent-
wicklungs- und Handlungskonzeptes (IEK)
Vorlage: BA/2022/004

8 Einwohnerfragestunde

9 Behandlung von Anfragen und Anregungen

9.1 Windräder

9.2 Baugebiet Sebbenhausen

9.3 Bushaltestelle Sebbenhausen

P r o t o k o l l:

Öffentlicher Teil

TOP 1 
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Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit, der Beschlussfähigkeit sowie 
der Tagesordnung 

Die Bürgermeisterin eröffnet die Sitzung, begrüßt die anwesenden Ratsmitglieder sowie die 
Gäste. Die ordnungsgemäße Einladung, die Anwesenheit, die Beschlussfähigkeit sowie die Ta-
gesordnung werden festgestellt.

Weiterhin übernimmt Frau Bürgermeisterin Tina Wohlers die förmliche Verpflichtung des Rats-
herrn Cord Meyer, da dieser bei der konstituierenden Sitzung des Rates der Gemeinde Balge 
am 16.11.2021 nicht anwesend war. Ratsherr Cord Meyer verliest die Verpflichtungserklärung 
und verpflichtet sich somit, seine Aufgaben nach bestem Wissen und Gewissen zu erfüllen, und 
die Gesetze zu beachten. Auf die Amtsverschwiegenheit, das Mitwirkungs- und Vertretungsver-
bot, die in der Sitzungsvorlage zur konstituierenden Sitzung am 16.11.2021 beschrieben sind, 
wird hingewiesen. Die Förmliche Verpflichtung und Pflichtenbelehrung ist somit schriftliche er-
folgt.

TOP 2 
Genehmigung des Protokolls vom 16.11.2021 
Die Genehmigung des o. g. Protokolls wird beschlossen.
Abstimmungsergebnis:

einstimmig

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: Enthaltung/en:

TOP 3 
Bericht der Gemeindedirektorin 

Frau Gemeindedirektorin Nadine Schlier berichtet wie folgt:

TOP 3.1 
Arbeitskreis  Dorfentwicklungsplanung 

Der Arbeitskreis Dorfentwicklungsplanung hat sich am 08.03.2022 getroffen zur Fortschreibung 
des Dorfentwicklungsplanes und zur Festlegung und Besprechung weiterer Maßnahmen. Ein 
weiteres Treffen soll am 26.04.2022 im Dörferhaus stattfinden, zur Priorisierung der Maßnah-
men. Ein Flyer zur Information der Bürger ist in Planung.

TOP 3.2 
Breitband 

Northern Access plant - auch außerhalb der aktuellen Breitbandförderung- Straßenzüge oder 
kleinere Ortslagen eigenwirtschaftlich mit Glasfaser auszubauen. Herr Voigts von Northern Ac-
cess hat in einem Gespräch mit der Verwaltung dahingehend informiert, dass die Wirtschaftlich-
keit eines Ausbaus ohne Förderung von verschiedenen Faktoren abhängt, z. B. der Entfernung 
von dem bestehenden Glasfasernetz und der Art der in Anspruch zu nehmenden Oberflächen. 
Weiterhin sollte die Mindestanzahl der interessierten Grundstückseigentümer*innen in der Re-
gel mindestens bei 10 liegen. Die Interessenten sollten zu Eigenleistungen bereit sein. Bei ge-
gebener Wirtschaftlichkeit liegen die derzeitigen Anschlussbeiträge derzeit bei 788,00 € pro 
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Grundstück. Um eine Wirtschaftlichkeitsprüfung zu initiieren, können sich interessierte Grund-
stücksgemeinschaften direkt an das Vertriebsbüro der Northern Access in Liebenau wenden. 
Weiterhin informiert Herr Imgarten über Planungen eines Förderprogramms. Da das Vergabe-
verfahren jedoch EU-weit erfolgen muss, wird dieses mindestens 2 Jahre in Anspruch nehmen.

TOP 4 
Einwohnerfragestunde 

.

TOP 4.1 
Veranstaltungsort Ratssitzung 

Bürgermeisterin Wohlers erklärt auf Nachfrage, dass die heutige Ratssitzung im Sitzungszim-
mer des Rathauses Marklohe stattfindet muss, da das Dorfgemeinschaftshaus Dolldorf besetzt 
ist und in anderen möglichen Gebäuden kein WLAN vorhanden ist. Weiterhin soll das „Dörfer-
haus“ erst nach der offiziellen Eröffnung genutzt werden. 

TOP 4.2 
Osterfeuer/Brauchtumsfeste 

Die Nachfrage, ob bereits ein Osterfeuer in Balge genehmigt wurde, verneint der stv. Gemein-
dedirektor Imgarten. Herr Imgarten erklärt, dass es bzgl. der Osterfeuer/Brauchtumsfeste noch 
keine verbindliche Aussage seitens des Landes gibt; auch kein Verbot. Es müsste die nächste 
Zeit noch abgewartet werden, hinsichtlich evtl. Corona-Maßnahmen und neuer Corona-Verord-
nungen. Herr Imgarten weist auf die Anmeldepflicht von Osterfeuern bei der Gemeinde hin. 
Ebenso lässt sich keine verbindliche Aussage treffen hinsichtlich der Durchführbarkeit von 
Schützenfesten.  Auch hier muss noch abgewartet werden.

TOP 5 
Beschluss über die Haushaltssatzung und den Haushaltsplan 2022
Vorlage: BA/2022/001 

Stv. Gemeindedirektor Wilfried Imgarten umreißt kurz den geplanten Haushalt 2022 und bittet 
über den vorgelegten Haushaltplanentwurf für das Jahr 2022 unter Berücksichtigung der Bera-
tungsergebnisse zu beschließen. 

Seitens der Ratsmitglieder gibt es keine weiteren Fragen.

Beschluss:

„Der vorgelegte Haushaltsplanentwurf für das Jahr 2022 wird unter Berücksichtigung der Beratungser-
gebnisse bezüglich

- der Haushaltssatzung und Haushaltsplanung für das Haushaltsjahr 2022

- der mittelfristigen Ergebnis- und Finanzplanung für die Jahre 2023 bis 2025

- des Investitionsprogramms für die Jahre 2022 bis 2025 und



SI/BA/2022/06 Ausdruck vom: 27.04.2022
Seite: 5/7

- des Stellenplans 2022

beschlossen.“

Abstimmungsergebnis:

einstimmig

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: Enthaltung/en:

TOP 6 
Satzung über die Gewährung von Aufwandsentschädigungen sowie Erstattung des Verdienst-
ausfalles und der Reisekosten bei ehrenamtlicher Tätigkeit (Aufwandsentschädigungssatzung)
Vorlage: BA/2022/003 

Herr stv. Gemeindedirektor Wilfried Imgarten weist auf die Übersicht „Aufwandsentschädigun-
gen der Mitgliedsgemeinden der SG Weser-Aue“ aus der Empfehlung der Arbeitsbesprechung 
der Bürgermeister*innen am 11.01.2022 hin und verliest nochmals einige Beträge aus der Auf-
wandsentschädigungssatzung. Die offene Frage über die AE für Fraktionsvorsitzende muss 
noch abschließend geklärt werden. Herr Imgarten verweist auf die Möglichkeit eines festen Be-
trages (wie z. B. bisher beim Rat des Fleckens Liebenau) bzw. die Berechnung unter Berück-
sichtigung der Zahl der Ratsmitglieder (wie z. B. bisher beim Rat Marklohe).

Ratsherr Torben Bergmann schlägt vor, einen Festbetrag für die Funktion der Fraktionsvorsit-
zenden festzulegen in Höhe von 45,00 Euro. 

Beschluss:

Der Rat beschließt, die in der Anlage beigefügte Satzung über die Gewährung von Aufwands-
entschädigungen sowie Erstattung des Verdienstausfalles und der Reisekosten bei ehrenamtli-
cher Tätigkeit (Aufwandsentschädigungssatzung), welcher Bestandteil dieses Beschlusses ist, 
in der vorliegenden Fassung zu erlassen unter Berücksichtigung des Festbetrages in Höhe von 
45,00 Euro für die Funktion des/der Fraktionsvorsitzenden.
Abstimmungsergebnis:

einstimmig

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: Enthaltung/en:

TOP 7 
Städtebauförderung

hier: Beschluss über die 2. Fortschreibung des interkommunalen integrierten Entwicklungs- und 
Handlungskonzeptes (IEK)
Vorlage: BA/2022/004 

Herr stv. Gemeindedirektor Wilfried Imgarten führt aus, dass die ehem. SG Marklohe und Liebe-
nau mit den SG Heemsen und Steimbke und allen Mitgliedsgemeinden Mitglieder in dem Städ-
tebauförderungsnetzwerk HeLiMaSt sind, welches 2013 in das Städtebauförderungsprogramm 
aufgenommen wurde. Basis für die Bewilligung der Städtebauförderungsmittel war eine „Kos-
ten- und Finanzierungsübersicht“, die über die Jahre regelmäßig fortgeschrieben wurde. Er ver-
weist auf den Sachverhalt der Beschlussvorlage. Auch wenn die 2. Fortschreibung des inter-
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kommunalen integrierten Entwicklungs- und Handlungskonzeptes derzeit keine Vorteile für Bal-
ge bringt, muss sie von allen 18 Netzwerkgemeinden formell festgestellt werden.

Ratsherr Torben Bergmann erkundigt sich nach evtl. Kosten für die Gemeinde Balge. Laut 
Herrn stv. Gemeindedirektor Wilfried Imgarten gibt es keine finanziellen Auswirkungen für die 
Gemeinde Balge. 

Beschluss:

Der Rat beschließt, die 2. Fortschreibung des interkommunalen integrierten Entwicklungs- und 
Handlungskonzeptes in der Fassung vom 17.9.2021 festzustellen.
Abstimmungsergebnis:

einstimmig

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: Enthaltung/en:

TOP 8 
Einwohnerfragestunde 

Es wurden keine Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern gestellt.

TOP 9 
Behandlung von Anfragen und Anregungen 

TOP 9.1 
Windräder 

Ratsherr Andreas Schlüter teilt mit, dass im Gemeindegebiet evtl. Windräder abgebaut werden 
sollen. Welchem Unternehmen diese Windräder gehören wollte Herr Sonnwald klären. Laut 
Herrn Schlüter könnten zwei Windräder ganz Mehlbergen versorgen. Er regt an, diese Windrä-
der evtl. zu erhalten. 
Ratsherr Dennis Lehmkuhl gibt zu bedenken, dass die Einspeisevergütungen derzeit auslaufen. 
Außerdem wäre zu klären, wer dann die Kosten für einen evtl. Rückbau zu tragen hätte.

TOP 9.2 
Baugebiet Sebbenhausen 

Ratsherr Cord Meyer erkundigt sich nach den derzeit im Baugebiet stattfindenden Arbeiten und 
ob bereits Grundstücke verkauft wären. Frau Gemeindedirektorin Nadine Schlier teilt mit, dass 
es sich bei den Arbeiten um Erschließungsarbeiten bzw. um Arbeiten für das Testgutachten 
handelt. Derzeit seien noch keine Grundstücke veräußert. Es gibt jedoch eine Interessenliste.
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TOP 9.3 
Bushaltestelle Sebbenhausen 

Ratsherr Marc Prinzhorn findet den geplanten Umbau der Bushaltestelle Sebbenhausen, Fahrt-
richtung Süden bedenklich, da die Bushaltestelle direkt hinter einer Kurve liegt. Er bittet, seitens 
der Gemeinde Bedenken anzumelden. Ein möglicher Vorschlag wäre, die Bushaltestelle mit 
Bucht zu belassen.

Frau Bürgermeisterin Wohlers beendet die Sitzung um 20:02 Uhr.

27.04.2022

Vorsitzende/r Protokollführer/in
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